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【贸大要闻】

我校召开深入推动“七一”重要讲话精神“三进”工作研讨会

9月10日，我校召开深入推动“七一”重要讲话精神“三

进”工作研讨会。校长夏文斌出席会议并讲话，相关职能部

门负责人、马院全体教师参加会议，会议由马克思主义学院

党总支副书记孙晓霞主持。马克思主义学院院长陶好飞介绍

了马克思主义学院学习“七一”重要讲话精神的学习成果，

他表示在“三进”过程中要着力加强顶层设计、探索新型教

学方法、形成开放交叉师资队伍、提升科研意识，马院全体

教师将共同努力，积极转变观念，找准“三进”切入点，努

力提升服务于北京市和国家的战略决策能力。

马克思主义学院各学系主任及教师代表结合自身教学、

科研实践经验，就如何将“七一”重要讲话精神贯彻到思政

课堂进行研讨交流，表示将增强自身理论修养，熟读习近平

新时代中国特色社会主义思想经典文献，及时学习贯彻最新
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会议和讲话精神，引导学生在社会调研和实践中学好思政课。

教师发展中心主任滕云、教务处副处长熊光清、宣传部

乔雪竹分别介绍了“七一”重要讲话精神学习情况，并表示

将持续支持马克思主义学院教学探索和教学改革，协同推进

习近平新时代中国特色社会主义思想“三进”工作。

夏文斌校长发表总结讲话，他表示举办此次活动的目的

是把党史教育和“七一”讲话落到实处。夏文斌校长围绕

“七一”重要讲话精神及“三进”工作提出三点要求：一是

作为一名思政课老师要认真学习并正确理解“七一”重要讲

话精神，“七一”讲话是马克思主义的新文献代表作，内容

博大精深，要把讲话精神中“加强党的全面领导”、“小康

社会建设”、“中国共产党为什么能”、“人类命运共同体”

等十大方面内容与课程内容紧密结合，让思政课成为是一门

常讲常新，常新常讲的课程。二是马克思主义学院要利用好

“三个平台”，抓住发展机遇，即“北京市重点马院”平台，

国家一流实践课程和学校“双一流”建设。三是希望思政课

教师以学党史和“七一”讲话精神为契机，推动思政课教学

改革，推动标志性成果的产出，同时加强思政课程和课程思

政的联动，在融会贯通中做好推动思政课程和课程思政建设。

孙晓霞表示全院教师将在夏文斌校长的带领下和学校职

能部门的大力支持下，认真贯彻“七一”讲话精神，积极落

实“三进”工作，把握好思政课发展机遇，持续发力，把思

政课程建设做实做深。

【基层动态】

校史教育加入入学教育和岗前培训第一课。在建校70周

年之际，学校迎来了2021级5000余名本科、研究生新生以及

88名新入职教职工。为贯彻落实北京市教工委“新生引航”

工程相关要求，按照学校计划，9月3日，关工委常务副主任
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黄震华教授和“五老”报告团成员贾怀勤教授分别给新生和

新教职工上了入学入职第一课。

黄震华为5000余名本科、研究生新生讲解校史和校园文

化，领学了习近平总书记9月1日在中央党校中青年干部培训

班开班式上的重要讲话；他号召同学们正确看待社会和人生，

认清主流，发挥正能量；掌握正确的学习方法，在搞好学业

的同时，积极参加社团活动和社会实践活动；勇于面对困难，

克服困难，做一个强者；把个人的理想和国家的繁荣昌盛联

系起来，以实现中华民族伟大复兴为己任，增强做中国人的

志气、骨气、底气！贾怀勤以“深悟贸大历史，立业惠园建

功”为题，讲述了从改革开放引进西方经济学和管理学教育

模式，到党的“十八大”以后建设中国气派的社会主义特殊

经济学和管理学的七十年演进过程，再到贸大“经贸+外语”

复合型人才培养特色，号召师生们在数字经济时代勇于和善

于创新，在时代的洪流中建功立业。

讲座引起了热烈反响，新教职工和新同学们表示，一定

要继续发扬学校的优良传统，不断进步，为学校的双一流建

设贡献力量。

（您可以扫描右侧二维码或点击网址了解更多详细内容：

http://news.uibe.edu.cn/jd100/ ）
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